

## ITALIA REFORZARÁ DESARROLLO DE CUATRO REGIONES CHILENAS

Respecto de los convenios que beneficiarán a las regiones VIII, IX, X y Metropolitana, el Presidente Lagos señaló que "estamos en presencia de modalidades distintas y más modernas formas de cooperación".

En cuanto al acuerdo con la Unión Europea, el Mandatario indicó que este "es más que comercio, es un pacto de entendimiento político y también científico y tecnológico".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, y su señora, Luisa Durán, comenzaron este mediodía en Milán una visita de trabajo a Italia para estrechar contactos con las nuevas autoridades políticas, reforzar el apoyo a las negociaciones entre Chile y la Unión Europea a través de inversiones, y concretar nuevos mecanismos de cooperación entre ambos países. "La colaboración gobierno a gobierno debe dar paso a otros tipos de colaboración que introduzcan mayor dinamismo y creen nuevas posibilidades de desarrollo", explicó el Mandatario.

Por esta razón, el inicio de la visita del Jefe de Estado fue escogido como marco para la firma de acuerdos en ámbitos como el medio ambiente, turismo o fomento a la pequeña empresa entre cuatro regiones chilenas y tres regiones de Italia.

Luego de reunirse en el Palacio Marino con el alcalde de Milán, Gabriele Albertini, el Presidente Lagos asistió a la formalización de dos estos convenios que impulsan el trabajo conjunto entre Lombardía y las Regiones Metropolitana y Décima. En nombre del gobierno lombardo firmó su presidente, Roberto Formigoni, mientras que las regiones chilenas fueron representadas por su intendentes, Marcelo Trivelli y Patricio Vallespín respectivamente. "Actos similares a este están teniendo lugar en otros lugares de Italia, el intendente de la Región de la Araucanía llegó a un acuerdo con Módena y el de la Región del Biobío con Veneto. Estamos en presencia de modalidades de distintas y más modernas formas de cooperación", dijo el Mandatario, quién estuvo acompañado por el Ministro de Economía, Jorge Rodríguez, el subsecretario de Relaciones Exteriores, Cristián Barros y el presidente de la Sociedad de Fomento Fabril, Juan Claro, entre otros miembros de su comitiva.

El gobernante chileno agregó que alianzas como esta reflejan una forma distinta de entender entre países donde las regiones ganan cada vez más protagonismo.

Por su parte, el presidente de Lombardía agradeció al Mandatario chileno el gesto de haber iniciado su visita de trabajo en Milán, el centro industrial de Italia. "Chile hoy representa una puerta de ingreso a América Latina y la Lombardía es la región de Italia que más importa y exporta hacia Chile", dijo Roberto Formigoni. Por esta razón se comprometió a impulsar el interés empresarial y de inversionistas de su región en Chile, destacando buenas experiencias como la de Telecom, que invirtió recientemente en Entel.

Junto a los acuerdos regionales, a través de Corfo se suscribió también un convenio con la Cámara de Comercio de Milán para impulsar el desarrollo de las pequeñas y medianas empresas del país, que en Italia no sólo crean el 80% de los empleos como ocurre en Chile, sino que también genera una proporción similar del producto.

Luego de estas reuniones el Mandatario chileno y el presidente Lombardo participaron en las clausura del Seminario Empresarial entre hombres de negocios de Chile y Milán. A este encuentro asistieron ejecutivos de importantes empresas italianas como Luciano

Benetton, creador de una conocida marca de ropa y dueño de numerosas otras compañías que tienen inversiones en distintas naciones del mundo.

Durante su discurso, el Presidente Lagos, además de destacar la solidez económica y actividad política que diferencia a Chile en la región, planteó el interés de nuestro país por lograr un acuerdo de asociación con la Unión Europea. "Quiero decirles que esto es más que un acuerdo de comercio. Es más que comercio, es un pacto de entendimiento político y también científico y tecnológico en virtud del cual nuestros académicos, nuestros científicos, van a poder acceder a los programas de desarrollo en estas áreas de la Unión Europea", explicó.

Por esta razón, durante la mañana antes viajar a Milán, el Presidente Lagos visitó el Centro de Investigación Tecnológica VTL, de Finlandia, donde pudo conocer la experiencia de ese país en el desarrollo conjunto entre empresa, gobierno y universidades en el conocimiento científico aplicado.